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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Mañana en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, se va a llevar a cabo una reunión de 
trabajo, donde se van a analizar las propuestas de la reforma a los estatutos del PAN. Asistirá Ana 
Teresa Arana, representante de la comisión redactora del proyecto, así como Cesar Nava por 
parte del comité ejecutivo nacional del PAN. (PC) 
 
Edmundo Guajardo Treviño comenta respecto a la reforma a los estatutos del PAN, que servirá 
para abrir el partido a toda la sociedad. Dijo que las reformas que se votarán en octubre, también 
buscarán evitar las fracturas y fomentar la unión. (NC) 
 
Cabeza. Aún no son los tiempos para realizar pre campañas, cualquier panista puede reunirse con 
los demás militantes para platicar o dialogar sobre algún proyecto, independientemente de cuáles 
sean sus intensiones, así lo ha dicho el senador Eduardo Nava Bolaños, respecto a la reunión 
que sostuviera hace una semana la secretaria de educación, Guadalupe Murguía. (PC) 
 
Cabeza. Es facultad del presidente de la mesa directiva del senado cambiar de sede para sesionar 
la reforma energética, ello, debido al secuestro que está viviendo el recinto por algunos militantes 
del PRD, así lo ha indicado el senador Eduardo Nava Bolaños, quien dijo que a partir del lunes el 
grupo parlamentario del blanquiazul, pondrá a discusión los acuerdos que va a llevar a  cabo los 
foros de debate de dicha reforma. (PC) 
 
El diputado federal del PAN, Francisco Domínguez Servién explicó que el martes, si el FAP 
impide los trabajos, se buscará un lugar alterno para sesionar, aunque reconoció que el peligro es 
que vuelvan a irse encima y se calienten los ánimos. (NC) 
 
Se realizó un foro de cuatro diputados federales del PAN para explicar a líderes de opinión y 
diputados federales, la iniciativa de reforma energética. Francisco Domínguez Servién 
desmenuzó la reforma. Alejandro Delgado Oscoy explicó lo relativo al consejo de PEMEX que se 



propone. Varios empresarios manifestaron su preocupación por el manejo de los recursos de 
PEMEX. (NC) 
 
La Presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado, hizo un llamado a que todos 
expresen sus opiniones respecto a la reforma energética, que es muy necesaria para México. (NC)  
 
Vía Telefónica .  José Luís Aguilera Rico, diputado de Convergencia, comenta que no todos los 
diputados le están entrando a la toma de tribuna; la sorpresa es que ningún diputado de acción 
nacional está, desaparecieron y esto demuestra que están en acuerdo con el presidente. Deja la 
invitación a los diputados del PAN a debatir como queretanos y que en cualquier terreno se pueda 
debatir, lo de la reforma energética. Es importante que todos los legisladores de Querétaro puedan 
debatir lo que está pasando en San Lázaro y con la reforma energética. Querétaro se merece una 
explicación de lo que está pasando en la cámara de diputados, esto es un hecho que no se va a 
volver a repetir, tiene que rendirle cuentas a la gente de lo que pasa. (PC) 
 
Guillermo Tamborrel Suárez comenta que es una vergüenza lo que pasó en el Senado; son 
farsantes e incongruentes, pues el país tiene muchos problemas que deben atender los legisladores 
y todos ellos quedan relegados, como si los problemas también quedaran detenidos. Monreal es un 
verdadero infeliz, un mentiroso, que subió a la tribuna para hablar de otro tema y toman la tribuna 
y la bloquean. Pidió que no se diera permiso de viajar al presidente pero finalmente se votó y se 
aprobó, pero hasta ahí, todo se detuvo. Es incongruente que en esos momentos su coordinador 
Navarrete dialogaba con los otros coordinadores. Les hizo daño algo que todavía no comían y se 
quejaron de algo que no había pasado. Lo que quieren es discutir esto para llevarlo hasta 
septiembre, cuando hay otros temas urgentes. Lo que quieren es matar la reforma y no se dan 
cuenta que detienen a México para las próximas generaciones. Este sexenio no ha problema, pero 
si no se decide ya, la bomba le explotará al próximo presidente. Pide no creer las mentiras de 
López Obrador. El se queja de la reforma, pero su propuesta energética en el 2006 es muy similar a 
la propuesta del Presidente Calderón. Esta situación la seguiremos viviendo mientras Andrés 
Manuel López Obrador siga con la misma actitud; en el momento que entienda que en una 
democracia gana el que tenga más votos, podrá avanzarse. A pesar de que la tribuna esté tomada, 
siguen con su actividad y tomando la opinión a la gente. (NC) 
 
Entrevista. José Calzada Roviroza senador por Querétaro, comenta que se regresó de México, 
porque estaban totalmente secuestrados, no se podía salir del área, su automóvil se tuvo que 
quedar en México..No se pueden tomar como buenas las visiones de que se va a privatizar. Hay 
que organizar foros con expertos en materia financiera de qué es lo que hay que hacer con PEMEX. 
Para el PRI es importante que se aceptaran sus propuestas, pero las propuestas deben sujetarse a 
lo que saben los expertos, hay que escuchar la opinión de los mexicanos para lo que le convenga a 
México. No se puede aceptar que se adueñen de la tribuna y clausurar los derechos de los 
mexicanos. Lo que presentó el presidente es bueno para la reforma energética, se debe tener la 
madurez para escuchar las voces de todos, nadie debe estar por arriba de las decisiones de los 
mexicanos y ocasionar crisis. El paquete de reformas tiene muchas observaciones, estará sujeto a 
un debate en su partido, tiene algunas cosas positivas, como que flexibiliza la estructura orgánica 
de PEMEX,  le da mayores facultades de gestión en cuanto a compras, arrendamientos, obras. Le 
da más facultades al director general, hace una estructura más sólida en cuanto al consejo de 
administración; también le da mayores facultades en cuanto a la deuda pública. Un apartado tiene 
que ver con un bono ciudadano que tendrá valor de 100 pesos y habrá un límite de compra, eso es 
positivo. Así como estas cosas gustan, hay algunas otras que no gustan y serán revisadas por él 
partido. En cuanto al desalojo del PRI es un tema del cual no quiere opinar, espera que su partido 
se componga en muchos sentidos y después emitir su opinión, es algo muy lamentable y 
vergonzoso. (PC) 
 



Confía el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes que habrá la cordura y los marcos 
institucionales para que se lleve a cabo con seriedad el debate y trabajo en comisiones de la 
reforma energética e hizo un llamado a los diputados y senadores del frente amplio progresista a 
cumplir con su obligación de respetar y hacer respetar la constitución. (PC)  
 
Entrevista. María de Jesús Ibarra Silva, diputada del Partido Verde, comenta que en esta 
legislatura cambió la postura del PAN que desde el inicio mostró muy poca apertura y sólo sacaban 
las cosas por acuerdo de ellos. Afortunadamente, al cambiar de coordinador, Eric Salas se ha 
mostrado más sensible y ha buscado los acuerdos con las otras fracciones. En esa medida, no es 
práctico estar permanentemente confrontada, pues se pueden sumar las propuestas y sacar 
adelante las negociaciones. A los ciudadanos no le gustan  los congresos siempre confrontados que 
se paralizan por posiciones radicales. Estuvo unos meses en la LIII Legislatura, pero la diferencia es 
que en aquel entonces el Gobernador Loyola estaba confrontado con el Legislativo y eso impedía 
que salieran iniciativas importantes, aunque estuvieran consensuadas. Con este gobernador ha 
habido disposición del gobernador para que el ejecutivo atienda las gestiones de los diputados. En 
cuanto a la nueva constitución “compactada”, señala que firmó como autora de la iniciativa que fue 
hecha entre la comisión de asuntos constitucionales con el ejecutivo. A partir de la vigencia, debe 
trabajarse de manera intensa en la adecuación de las leyes secundarias y ese es un compromiso 
que han adquirido. El PAN quiere adecuar 96 leyes, en algunos casos creación, en otros casos será 
derogación y en otras reforma. Lo primero que se debe hacer es adecuar las leyes orgánicas de los 
tres poderes.  Respecto al informe, el quinto será en febrero de 2009 y el sexto se rendirá por 
escrito al concluir. La razón de modificar los plazos es modificar el ejercicio fiscal (de enero a 
diciembre). También hay un componente político en la decisión. El formato el informe lo 
establecerá la propia legislatura y hay posibilidad de que los coordinadores parlamentarios puedan 
cuestionar de manera directa al gobernador. (NC) 
 
Entrevistado durante el programa de El informador, el dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez 
Hernández, admitió que se vivieron tiempos de opiniones divididas  al interior del partido, tras la 
entrega de bienes muebles del edificio sede y ratificó sus aspiraciones por la gubernatura estatal. 
Durante el programa aseguró que lo que se vivió el pasado miércoles en el edificio del partido no 
fue un embargo, sino la devolución de muebles que se declararon como propiedad de Pedro 
González Rivas, por un juicio iniciado en junio pasado. (PC) 
 
SECCIONES 
Eduardo Nava Bolaños comenta que es claro el asunto. El Presidente presentó una iniciativa y el 
FAP esperaba tratar de que entrara, pero el martes en la tarde se recibió y se pasó a la comisión de 
energía. Ayer en la lectura de un dictamen aprovechan y meten en el tema el asunto del petróleo, 
para después tomar la tribuna. Se supone que en el Senado deben discutirse las ideas; ya se 
habían acordado 12 reuniones pero el señor perdedor quiere imponer su opinión. La democracia es 
sumar votos y definir qué se va a hacer. Ahora lo importante es que se llegue a un acuerdo 
respecto a los foros que se van a realizar, para subirlo a la tribuna y se haga el trámite legislativo. 
El FAP quiere llevar el debate más allá de septiembre, pero se contaminaría con la ley de ingresos y 
presupuesto de egresos del próximo año. En el 2009, con los procesos electorales, va a ser difícil 
que nos pongamos de acuerdo. Señala que está en un evento con lecheros de todo el país y se 
tuvo muy buena concurrencia; solo están legisladores y productores, ninguna autoridad. Esta tarde 
se tendrán las conclusiones. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Todo listo para la aplicación, la próxima semana, de la prueba ENLACE, en mil 670 
escuelas de educación básica en Querétaro. (PC) 
 



Cabeza. Con la participación de ponentes de las industrias más importantes a nivel mundial, la 
universidad autónoma de Querétaro, a través de la facultad  de informática, llevará a cabo el tercer 
congreso internacional  de tendencias en tecnologías de información. (PC) 
 
Cabeza.  Recibe el ICATEQ de la contraloría del estado, la liberación de 8 cartas compromiso en la 
realización de los trámites de instrucción y reinscripción en sus cursos regulares, en los planteles de 
Cadereyta, Corregidora, San Juan del Río y Santa Rosa Jáuregui. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Al menos hay 4 lugares en Querétaro donde los hombres ejercen la prostitución con otros hombres, 
señala Alejandra Martínez, coordinadora de la Asociación queretana para la sexualidad, AQUSEX. 
Indicó que hay muy poco interés entre los hombres de cuidarse para prevenir enfermedades. (NC)  
 
Cabeza. El director estatal de FONACOT, José Gerardo Martínez, informó que en el primer 
trimestre del 2008 se han autorizado en Querétaro, 5 mil 911 créditos. (PC) 
 
Incrementa el precio del pan 50 centavos a partir del próximo lunes. La telera costará 2 pesos y la 
pieza de pan dulce 3 pesos en expendio. Esto lo ha dado a conocer la delegada de la cámara 
nacional de la industria  panificadora y similares, Concepción Arias. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
La empresa queretana Raigo es la ganadora de la licitación para adquirir 200 cámaras de video 
vigilancia, confirma la secretaría de administración, Yolanda Sánchez Barraza. Estima que para 
septiembre estará en operación el sistema. (PC) 
 
No hay sanción para la mujer que utilizó un vehiculo oficial del municipio, para acudir a una reunión 
con Guadalupe Murguía, dio a conocer el titular del Tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, Marcos Aguilar Vega.  Indicó que el auto es de uso total y pluripersonal y por 
tanto no hay problema. (NC) 
 
Cabeza. Es de uso total el vehículo del municipio que asistió a la reunión organizada por 
Guadalupe Murguía, por lo que no existe falta administrativa que perseguir, lo confirma hoy el 
magistrado del tribunal de responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Pese a las altas temperaturas que se han registrado en la sierra gorda, el delegado de la 
SAGARPA, Manuel Valdez, señaló que tanto la agricultura como el ganado no están en riesgo de 
perderse por la temporada. Agregó también que ya se están revisando acciones para apoyar al 
sector productor durante esta temporada de calor. (PC) 
 
Cabeza. Autoridades estatales, ganaderos y senadores del PAN, inauguraron el foro Los impactos 
del TLC la producción, comercialización, industrialización y el consumo de la leche en México, el 
cual pretende llevar las conclusiones al senado, para proponer anexos, en el tratado que beneficien 
al sector productor. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Querétaro registra el mayor número de atropellados en el país, señaló el secretario de salud, 
Rafael Ascencio, quien indicó que hace falta una mayor cultura del peatón, tanto en ellos 
mismos, como entre los automovilistas. (NC) 
 



En Querétaro se han registrado dos brotes de piojos, dice la Secretaría de salud. Martina Pérez, 
directora de epidemiología señala que hay 21 niños detectados con piojos. Señaló que los piojos 
prefieren el pelo limpio y no el sucio.  (NC) 
 
Cabeza. La muerte de los peces en un bordo ubicado en Júrica, se debió a la extracción de agua 
para uso de riego, lo que provocó que disminuyera la capacidad del bordo, lo confirma el delegado 
de la SAGARPA, Manuel Valdez y asegura que la muerte de estos peces, fue por contaminación. 
(PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ya se dio cumplimiento a la orden de aprehensión en contra de los orquestadores de la empresa 
K2day. Esta noche, Carlos Ríos Conde y su cómplice, Beatriz Esquivel, duermen ya en el 
CERESO. (NC) 
 
Ante la posibilidad de que en el caso de la empresa K2day suceda lo mismo que con Publi XIII, y no 
se pueda recuperar lo invertido, Alfredo Botello Montes, Secretario de gobierno, destacó que es 
también responsabilidad de los clientes, verificar que las empresas en las que contratan sean 
seguras. (NC) 
 
Podemos estar en tranquilos, en Querétaro sólo el 10% de los policías tienen sobrepeso, dice el 
titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, José Manuel Ogando. (NC) 
 
Reconoce el secretario de seguridad ciudadana, José Manuel Ogando que el 10% de los policías 
estatales padecen de algún grado de obesidad, sin embargo puntualizó que en próximos días hará 
una evaluación más completa, de acuerdo a las evaluaciones de control de confianza, 
implementadas por el  sistema nacional de seguridad pública. (PC) 
 
Cabeza. Hoy se llevó a cabo la decimocuarta reunión de secretarios de seguridad pública de la 
región occidente. El secretario de seguridad pública de Jalisco, Luís Carlos Nájera, coordinador 
de los trabajos, puntualizó que se va a reforzar la comunicación entre los estados colindantes y van 
a desaparecer fronteras con el fin de coordinar un combate más efectivo a la delincuencia 
organizada. (PC) 
 
Los policías estatales deberán cursar la preparatoria si quieren seguir en la corporación, aseguró 
José Manuel Ogando. Dijo que tienen 5 años para actualizarse. (NC) 
 
Cabeza. A partir del 30 de abril, los estados de Querétaro, Guanajuato y Michoacán, iniciarán 
operativos conjuntos principalmente en la revisión de vehículos para hacer un frente común al 
delito, dice la secretaría de seguridad pública de Michoacán, Citlali Fernández González. (PC) 
 
Los titulares de las Secretarías de Seguridad Ciudadana de Michoacán, Querétaro, Jalisco y 
Guanajuato, anuncian que se realizarán operativos conjuntos para evitar que se expanda la 
delincuencia. Específicamente aquí se hará un operativo en la frontera con Michoacán, con la 
revisión de autos. (NC) 
 
El día de hoy hubo movimiento porque se trasladaron al CERESO a uno de los hermanos 
Valenzuela. Se realizó esta mañana un fuerte operativo de seguridad, por el traslado de José 
Valenzuela, interno por matar a un policía y  fue trasladado al hospital general, por su delicado 
estado de salud. (PC) 
 

 
 


